
versión orientada hacia la ganadería, si no se

va a una produccnón de plantas forrajeras

que permitan sustentar una ganaderia ex-

Mnsa quiere decirse que esta zona norte de la

provincia
de Cuenca irá sumiéndose, cada

vez más, en un subdesarrollo mayor. hasta

Bagar no ya a la pobreza, en que hoy se en-

cuentra, sino a la miseria."

Fue correcta la prcmonión de Alvarez de

Castro en aquella ocasión. La ley del tras-

vase recogió, de algún modo, las necesidades

de Cuenca, estableciendo la serie de regadios

que Muñoz Durán cita ahora en su ruego al

Gobierno.

Tres preguntas

No parece, desde luego. que esta sea la

mejor manera de reahzar un aprovecha-

miento conjunto. Y tampoco parece quc sea

un buen modo de cumplir las disposiciones

de la ley del trasvase, quc ordenaba que los

correspondientes estudios estuvieran termi-

CAMPOS OE LA ALCARRIA,

ESPERANOO...

nados antes del comienzo del IV Plan de De-

sarrollo (cosa que ocurrirá dentro de dos

meses).
Es fácil suponer que tales estudio~ no

están hechos y. quizás. ni siquiera empeza

dos. Por todo lo cual, el presidente de la Di-

putación, como procurador en Cortes. plan
tea al Gobierno las siguientes preguntas:

u) i Qué proyectos de rcgadio se han re-

dactado ya, de los previstos en la refeuda

Ley de Aprovechamiento conlunto para la

provincia de Cuenca, en Priego. Caiiete.

Landete y zonas de los rios Záncara,

Cigüela, Riánsares y Júcar?

ó) Si, como debemos suponer. se han in

cluido estos regadios en el IV Plan de De

sarrollo, 1se tiene previsto el momento de

ínüiación de tales obras, es decir, el año en

que comenzarán a elecutarse?
c) 1Se tiene previsto su terminación al

"ampo de terminar las obras del acueducto

por el contrauo. se termmarán en fases

Posteriores, con evidente detenoro de la si-

;, ación relativa de Cuenca (hoy ya suma-

RMnte desfavorable) respecto de las provin-
destinatarias del agua?

A esperar. a ver qué dice el Gobierno. ~

Guerra Campos:
imaletas~

No dejes para mañana lo quc puedas pu-

blicar hoy, debió pensar monseñor Guerra

Campos, contemplando los diez folios que

babia preparado para contar nuevas cosas

sobre la negociación del Concordato entre el

gobierno español y la Santa Sede.

El tema cs especialmente graio al Obispo

de Cuenca, quizá porque durante su periodo

de secretario dc la Conferencia Episcopal le

tocó vivir los primeros pasos de la negocia-

cion. El nuevo texto "clauficador" estaba

destmado al próximo número del Boletín

Oficial del Obispado. pero monseñor debió

pensar que las cosas en caliente son mucho

irl EJ o fes.

Fstaba el pais rcvuclto por aquellos dias

Ejecuciones clemencias, algaradas. manifes

taciones y asesinatos tcnian al pueblo. por lo

menos, perplejo. Al patriota católico.

además, la intervención papel tuvo quc su

mirle en el no va más de los dcsconciertos.

De modo que la oportunidad del trabajo dc

monseñor Guerra Campos cra evidente. Una

trantena de colegas episcopales salian mal

parados. a través del resumen cronológico

de iza incidentes ocurndos hasta ahora en la

contusisima negociación concordatana. Los

afectados no han dicho ni media palabra, quc

se sepa.

Algo, sin embargo. no saliii bien. Porque el

impacto del documento dc monseñor pasii

sin pena ni gloria. Sólo "Arriba", fiel a su

lince, hizo un alarde informativ<x dedicando

toda una página de huecograbado a recoger

el resumen preparado por la Agencia Pyresa.

Los demás penódicos de Madrid no se hicie

ron cco de la noticia.

En cambio, la homilia pronunciada por

monseñor Guerra Campos el dia siguiente.

pnmero dc octubre. recibió todas las bendi

cioncs informativas por parte de la prensa

namonal. Franco y la Justicia fueron los dos

grandes temas sobre los que giró el discurso.

expuesto con la claudad de conceptos quc

cariictcnza las intervenciones dcl Obispo de

C ui nca.

Un panorama atrayente

f ataba buena parte del clero provincial de

vac.iciones cuando el correo comenzó a dis

trib Jir el Boletin del Obispado correspon

dier te a julio-agosto y en cuyas páginas iba

un iequeño regalo para la mitad de los sa

cenlotes de la diócesis: el anuncio de que los

exá nenes previstos se celebrarán antes de la

Nai idad.

Muchos de nuestros sacerdotes pensaban

que el proyecto del prelado babia pasado a la

historia, quizá porque monseñor Guerra

Campos podia haber reconsiderado el tema

e

e

ISE Váz

o bien porque babia prestado oidos a la

reacción contraria que tal idea babia desper

tado en los afectados.

Pero no hay olvido m marcha atras. El

Catecismo de San Pio V, promulgado hace

cinco siglos como consecuencia del inefable

Concilio de Trento, saldrá otra vez a la luz

en la diócesis de Cuenca, iluminado. eso si,

con las últimas doctrinas ponuficias.
Los sacerdotes ordenados durante los

últimos diez años deberán someterse a estas

pruebas. Es dilicil calcular cuántos dc nues-

tros pastores se sentarán ante el tribunal,

pero un recuento aproximado fija en algo

más de la mitad del clero el número de futu-

ros examinados, a los que se puede añadir

algún otro, ordenado hace más de diez años,

pero quc. a juiiuo del Obispo, deberá demos-

trar sus conocimientos doctnnales.

Muchas dudas y no poca expectación des-

pierta la aplicación de'esta norma. Por ejem-

plo: 1qué pasará si algún sacerdote se niega a

comparecer ante el tnbunal? 1qué pasará si

alguno suspende los ejercicios? í,por qué se

puede estimar que un sacerdote, maduro o

anciano, debe ser examinado? las normas.

1afectan también a canónigos, beneficiados.

comunidades religiosas? Y, al margen de es

tas cuestiones. quedan por matizar otros de
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